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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE MARDI 25 MAI 2004 À 17 H 30 
Maison du Citoyen, salle Gatineau 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service – Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur Module - Culture et loisirs 
 
INVITÉS : Madame  Anne Gagné, futur membre citoyen 
 Monsieur Réjean Martineau, Service de l’urbanisme 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue à tous les membres et présente Madame Anne Gagné, future membre de la 

Commission. Deux autres membres ont été retenus par le comité de sélection cependant ces derniers ne 

pouvaient se présenter à cette rencontre. Les nominations seront approuvées par le conseil municipal en juin. 

 

Madame Gagné prend la parole et détaille son expérience au niveau de la culture. 

 

La présidente félicite monsieur Michel Prévost pour l’honneur qu’il a reçu de ses pairs. Il a reçu le prix du 

mérite en interprétation du patrimoine de l'Association québécoise d'interprétation du patrimoine. Ce prix est 

remis à tous les deux ans par l'AQIP afin de souligner une personne qui s'est particulièrement distinguée et s'est 

fait remarquer pour son action exceptionnelle dans la mise en valeur et la promotion de l'interprétation du 

patrimoine.  

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Monique Trotier et appuyé par Louise Mercier d’adopter l’ordre du jour avec un sujet ajouté 

dans varia : « édifice Chez Henri ». 

 

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 29 MARS 2004 

 

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par Guy Jean que le procès-verbal de la rencontre du 29 mars 

2004 soit adopté tel que présenté. 

 

SUIVI 

 

Projet – Bibli-Amis 

 

Le suivi se fera sous peu. 

 

Semaine des bibliothèques 

 

Le concept choisi sera révélé en juin prochain. 
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Coups de cœur – site Web de la Ville 

 

Les 51 coups de cœur ont été mis sur le site de la Ville, cependant ce n’est pas le bon document qui s’y 

retrouve. Il est demandé au Service de corriger la situation. Le document qui devrait paraître est celui qui a été 

produit par l’agent de patrimoine l’an passé. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Une demande afin de présenter le dossier des coups de cœur a été faite à Monsieur Racine à la dernière 

rencontre et ce dernier assurera le suivi auprès de Monsieur Michel Prévost d’ici l’automne. 

ACTION PAR : Simon Racine 

 

Responsable du patrimoine (VVAP) 

 

 le poste a été affiché. 

 65 curriculum vitae ont été reçus 

 5 candidats ont été retenus 

 les entrevues auront lieu le mercredi 26 mai 

 l’entrée en fonction se fera possiblement à la mi-juin 

 

Prix orange et citron du patrimoine 

 

Le suivi a été effectué. 

 

Félicitations – Josée Dubeau 

 

Une lettre de félicitations lui a été transmise. 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il n’y avait aucune personne du public dans la salle. 

 

5. POINTS D’INFORMATION - PRESENTATION – SUIVI BOULEVARD ST-LAURENT 

 

Monsieur Réjean Martineau présente le dossier de la dénomination du boulevard St-Laurent. Il explique que 

le comité formé pour étudier les dossiers de nom de rue a fourni un rapport au comité exécutif du 31 mars 

dernier avec une recommandation pour nommer le prolongement du boulevard. Le comité exécutif a adopté 

la dénomination « boulevard Saint-Laurent » la voie publique délimitée par le plan lequel fait partie 

intégrante de la résolution, soit le prolongement du boulevard Saint-Laurent entre l’autoroute 50 et le 

boulevard Saint-Raymond. Lors de la rencontre du comité, une demande a été faite afin que soit présenté ce 

dossier à la Commission. 

 

La majorité des membres est unanime à dire qu’un seul nom devrait être donné audit boulevard et que la 

résolution adoptée le 31 mars devrait être modifié. La présidente demande donc qu’une résolution soit écrite 

le plus rapidement possible par le Service afin qu’elle puisse déposer la recommandation de la Commission 

au comité exécutif de ce mercredi 26 mai (voir copie de la résolution déposée ci-jointe). 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

6. POLITIQUE CULTURELLE 

 

Le lancement se fera le 7 juin au Théâtre de l’Île de 17 h à 19 h. Il y aura des événements qui se produiront 

dans les différents secteurs de la Ville les 4, 5 et 6 juin prochain. Tous les membres sont invités. La politique 

culturelle sera transmise à tous les organismes culturels. Cette politique représente bien ce que les membres 

avaient souhaité. L’impression en français sera faite en 750 exemplaires et en anglais à 300. Il est demandé 

de prévoir au budget 2005 du Service un montant pour une réimpression. Les intéressés pourront se procurer 

la politique au bureau du Service des arts, de la culture et des lettres ainsi que sur le site web de la Ville dans 

la section de la Commission. 

 

Résumé en bref 

 

Il est demandé que le lien de la politique du site de la Ville soit écrit dans le résumé qui sera transmis lors du 

lancement. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Concours 

 

La présidente demande d’être informer des concours qui auront lieu en graphisme ou en publication afin que 

notre document de la politique culturelle puisse être soumis à un de ces concours. 
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Elle félicite le travail des responsables du Service des arts, de la culture et des lettres qui a été accompli pour 

ce grand dossier. 
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7. PROCES-VERBAL - CCU DU 19 AVRIL 2004 

 

Lors de la rencontre du 19 avril dernier du Comité consultatif de l’urbanisme (CCU), la directrice du Service 

des arts, de la culture et des lettres ainsi que la présidente de la Commission ont fait une présentation de la 

politique culturelle à l’ensemble du comité. La présidente remercie Simon Racine, président du CCU, pour 

les avoir accueillies à cette réunion. 

 

À la lecture du procès-verbal, on voit qu’il y a certains sujets qui concernent le Comité consultatif de 

l’urbanisme ainsi que la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine. Une question est 

posée à savoir « Pourquoi de tels sujets ne sont pas étudiés aux deux commissions? ». La présidente 

demande de réfléchir à cette question et ce sujet sera apporté à une prochaine rencontre. 

SUJET REPORTÉ 

 

8. SUBVENTIONS 

 

Entrez chez l’artiste 

 

Suite à l’étude du dossier de l’organisme Entrez chez l’artiste en janvier 2004, l’organisme n’était pas 

incorporé. Il avait été recommandé d’attendre leur incorporation avant de remettre un soutien financier. 

Puisque l’organisme vient d’être incorporé, il est recommandé de leur accorder le montant de 400 $ qui avait 

été accepté par le conseil municipal. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Les résidents du Plateau 

 

Suite à l’analyse de la demande de l’organisme Les résidents du Plateau, il est recommandé de conserver le 

statu quo avec 2003 et de leur accorder un soutien financier de 800 $ pour la présentation des concerts 2004. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

Gare de Masson-Angers 

 

Il reste une signature pour la citation. Mireille Boudreault vérifiera auprès de Monsieur Collerette où en est 

rendu ce dossier. 

ACTION PAR : Mireille Boudreault 

Lettre – Festival du film de l’Outaouais 

 

L’édition 2004 du Festival a été un grand succès. 

 

Album souvenirs 

 

La Ville a reçu une offre pour participer à la publication ou encore acheter un livre sur l’histoire de l’Île de 

Hull. Suite à des discussions, il a été entendu que le Service et les associations du patrimoine se 

rencontreront pour établir une stratégie à ce sujet. 

 

Lancement – Programmation 2004-2005 – Théâtre de l’Île 

 

Les membres sont invités à venir assister au lancement de la programmation 2004-2005 du Théâtre de l’Île 

le 4 juin prochain. 

 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

10.1 Orchestre des concerts symphoniques de Gatineau 

 

 L’organisme a fait parvenir une lettre à la Ville lui demandant de désigner une personne pour devenir 

gouverneur pour leur organisme. Après évaluation, cette demande de commandite sera transmise au 

Service des communications pour suivi. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

10.2 Les Arts et la Ville 2004 

 

 Le prochain colloque Les Arts et la Ville aura lieu à Montréal du 20 au 22 octobre prochain. Les 

membres qui voudraient assister à ce colloque doivent faire parvenir leur intérêt à la secrétaire de la 

Commission d’ici la fin juin. 

ACTION PAR : Membres 
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 Trois membres manifestent le désir d’assister au colloque : Monique Trotier, Michel Prévost et Danielle 

Grégoire. La présidente ainsi que Joseph De Sylva sont également intéressés. 

 

 Lorsque le conseil municipal aura entériné les nominations des trois nouveaux candidats, la secrétaire 

vérifiera leur intérêt. 

ACTION PAR : Line Lamoureux 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 À la prochaine rencontre, une présentation d’environ deux heures aura lieu relativement aux Jeux du 

Québec. L’heure et l’endroit seront précisés avant la rencontre. 

 

SUJET APPORTÉ À LA PROCHAINE RENCONTRE 

 

 L’assemblée générale du CRCO aura lieu le mercredi 2 juin à 18 h au Relais Plein air. Il est à noter que le 

CRCO sera ouvert cet été. Il accueille un nouvel agent de développement, Monsieur Béland qui travaillera 

sur le plan stratégique qui sera déposé en décembre au ministère de la Culture et des Communications du 

Québec. Également, deux étudiants seront embauchés pour l’été. 

 

 La Fondation pour les arts, les lettres et la culture en Outaouais reprend ses activités avec toujours comme 

responsable, Monsieur Pigeon. Il ne faut pas oublier que la Commission, étant partenaire, a un soutien de 

disponible à son budget 2004 pour l’événement des Culturiades. 

 

 Un membre demande d’être plus présent lors d’événements en faveur de la grande ville. 

 

 Le lancement du musée de l’auberge Symmes aura lieu le mercredi 9 juin. Les membres sont tous invités. Il 

y a également une activité sur le collage qui aura lieu le 19 juin au coût de 35 $. Les intéressés peuvent 

communiquer avec Monique Trotier. 

 

 La chorale de l’école Massé a gagné la première place dans le concours Kiwanis. Madame Grégoire 

transmettra les détails à la secrétaire et une lettre de félicitations leur sera transmise. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Monsieur Guy Jean se rendra en Belgique en novembre pour le salon du livre. Les membres qui ont des 

publications ou images intéressantes doivent les faire parvenir à Monsieur Jean afin que les informations 

soient mises dans les vitrines des marchands. 

ACTION PAR : Tous 

 

12. VARIA 

 

12.1 Édifice Chez Henri 

 

 Le dossier de l’édifice suit son cours. Le propriétaire doit procéder aux rénovations de l’édifice. Des 

réflexions sont faites à savoir que deviendra cet édifice public. 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 29 juin prochain. Le lieu sera précisé sous peu. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par : Monique Trotier 

 

Fin de la rencontre : 21 h 30 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


